



東小だより

芦屋町立芦屋東小学校
校長 石橋 勝志
令和6年 3月 1日

□ 児童会活動最終報告会

2月8日(木)に、児童会役員が本年度の児童会の取組の成果と課題や、次年度の方向性についての最終報告会を行いました。12月に実施した「児童会の取組」アンケート結果等をもとに、安心・安全な学校づくりのために、児童会が行ってきた3つの取組「東っ子いじめ0宣言」「あいさつ運動」「月のめあて」によってめざす学校の姿にどの程度迫れたのかを説明しました。それをもとに次年度の取組の方向性について提案しました。当日は特別活動等の分野で有名な大学教授の脇田哲郎先生が来校され、自発的・自治的な活動による報告会を参観され、主体的に発表したり議論を交わしたりする姿等に感心されていました。また、東小全体が安心して過ごしたり仲よくなったりするために「みんなで遊ぶ工夫」等のご助言をいただきました。



□ 児童が主体となった児童会活動（縦割り班活動、委員会活動・・・）

2月21日(水)は、縦割りグループ最後の活動となる大縄集会和グループ解散式が行われました。大縄集会に向けて、各グループが心を一つにして回す人と跳ぶ人が息を合わせたり、縄が床にあたる音でリズムをつかんだりして練習に励んでいました。本番当日は、グループの仲間との絆を味わいながら3分間で跳んだ回数 of 最高記録をめざしました。

これまで様々な集会活動を縦割りグループで行い、いつも6年生がみんなをまとめ活動をリードしてきました。グループで活動している時の一人一人の表情は、いつも楽しそうでした。解散式では、それぞれのグループで感謝の気持ちを伝え合いながら、6年生を中心とした最後の思い出づくりを行いました。この解散式をリードしたのは5年生でした。どのグループもうまく式を進行して盛り上げようと努力していました。班の仲間が見つめる中、自分たちが東小をまとめていくんだという態度を感じることができました。

また、2月は新旧児童会役員交代式がありました。旧児童会役員は東小をよくするために、学校のリーダーとして頭心体を働かせ本当によくがんばりました。一人一人の振り返りのあいさつは、みんなが安心安全に過ごせる学校づくりに向けて努力したことがよく分かるものでした。新児童会役員のあいさつは、これまでの児童会役員が築きあげてきたものを受け継ぎ、素晴らしい東小をつくりあげていこうという意欲が伝わるものでした。さらに、集会委員会・給食委員会・保健委員会・環境飼育委員会・放送委員会・図書委員会・体育委員会の高学年児童においても、この1年間、学校全体を楽しく豊かにするために、役割を分担しながら数多くのことを処理する能力を高めていきました。今年度においても、全校に大変よい影響を与え、あこがれモデルとして大変よくがんばりました。



□ 給食感謝週間の取組

1月の給食感謝週間において、「毎日一生懸命においしい給食を作ったり、準備をしたりする方へ感謝の気持ちを伝えよう」と給食委員会が中心となり給食感謝集会に向けて各クラスが取組を行いました。クラス毎に一人一人が感謝の気持ちを寄せ書きにして、町の給食関係者の方へ渡したり、芦屋町の栄養教諭でもある田中先生のお話を聴いたり、給食委員会がインタビューした動画や栄養クイズを発表したりしました。これからも感謝の気持ちを持ち続け、おいしく給食を味わってほしいと思います。

□ 4年生「十歳のつどい」

2月22日(木)、4年生が『十歳のつどい』を行いました。当日は多くのご来賓や保護者の皆様にご参加いただきました。厚くお礼申し上げます。児童による進行で、一人一人が将来の夢を堂々と発表したり、感謝の気持ちやこれからの決意を呼びかけで表現したり、見事な児童伴奏による「いつだって」を元気よく歌唱したりする等、多くの来賓の方々からも賞賛の声をいただきました。4年生児童の良さが発揮された東小「十歳のつどい」でした。



□ 標準学力検査の結果

昨年12月に全校児童を対象に行った標準学力検査の結果について、主な概要等をお知らせします。

- 国語科、算数科ともに、校内全体平均は、全国平均を上回っています。算数科は、全ての学年が全国平均を上回っています。
- 国語科、算数科ともに、基礎的・基本的な知識・技能の習得、それらを活用する力のいずれもの校内全体平均は、全国平均を上回っています。
- 国語科の言葉の特徴や使い方における「書き言葉」「漢字」「語彙」や、文章の叙述に即して心情や考えを捉えることに課題が見られます。

検査結果等をもとに、今後もICTを活用した授業改善、少人数等のきめ細やかな学習指導、補充学習や家庭学習の充実に努めて参ります。

□ 「やったあー。」メジャーリーガー大谷選手寄贈のグローブ届く！

メジャーリーガーの大谷翔平選手が全国の小学校に寄贈した野球グローブが、芦屋町に届き、2月上旬に体育館で「大谷選手寄贈グローブお披露目式」を行いました。大谷選手からのメッセージを朗読した後、6年生代表が初のキャッチボールをしたりキャッチボールをした感想を6年生が発表したりしました。その後、寄贈グローブを各クラスに回覧していきました。大谷選手の思いにありがたく感謝し、これから野球に親しんでいってほしいと思います。



□ 3月の予定・4月の主な予定

【3月の予定】

- 1日(金) 町あいさつ運動
6年生を送る会
- 4日(月) 東っ子がんぱりウィーク
- 5日(火) SC来校
6年古印づくり
- 6日(水) 感謝の会 児童下校15:10頃
- 9日(土) あしやハンズオンキッズ報告会
- 13日(水) 卒業式準備 6年修了式
- 14日(木) 第50回卒業証書授与式
- 15日(金) 町あいさつ運動
- 21日(木) 給食終了 大掃除
- 22日(金) 修了式(1~5年) 離任式

【4月の主な予定】

- 8日(月) 着任式 1学期始業式
- 10日(水) 給食開始 入学式準備
- 11日(木) 第51回入学式
- 17日(水) 1年給食開始
- 18日(木) 全国学力・学習状況調査(6年)
- 19日(金) 授業参観・学級懇談会
- 22日(月) 家庭訪問(～26日)